MEDIO: CNN EN ESPAÑOL NOTICIERO: CNN DINERO FECHA: 30/JULIO/2012



Miami debe arreglarse con Moody's, S&P y Fitch para que no le rebajen la calificación de los bonos

Extracto de la entrevista con Jorge Salazar Carrillo, profesor de economía de la Universidad Internacional de la Florida, en el programa "CNN Dinero", conducido por Gabriela Frías y Xavier Serbia, en CNN en Español.

GABRIELA FRIAS: No está en bancarrota, pero vamos a hablar de las presiones que tiene el gobierno de Miami justamente con el profesor de economía de la Universidad Internacional de la Florida, Jorge Salazar Carrillo. Profesor, bienvenido. Gracias por estar con nosotros.

Le doy un dato a nuestros televidentes, casi el 80 por ciento del presupuesto operativo para el próximo año se va a lo que es costos de personal. Esta no es la primera vez que se declara urgencia financiera. ¿Entonces cuál es el problema que Miami y sus autoridades no pueden hacer de éste un presupuesto que sea viable y evitar estas situaciones?

JORGE SALAZAR: Bueno, este es un problema que vino en el periodo del 2007 al 2009, cuando no era alcalde Regalado sino otro alcalde el que estaba en los timones de la ciudad en esos instantes.

La ciudad por constitución, como todos los estados, los condados y las ciudades de los Estados Unidos, tienen que tener un presupuesto balanceado.

(...)

El 80 por ciento, no es anormal, en casi todas las ciudades y condados de la nación, la mayor parte del gasto público es un gasto de personal, en la empleomanía.

XAVIER SERBIA: Ahora, lo que sí es anormal es tener un hueco de 60 millones de dólares. De que la SEC esté investigando por posible fraude civil, que se está usando dinero de un lugar para ponerlo en la caja y así demostrarle a la gente de que está balanceado, lo cual no es así, e incluso, usted sabe que eso pasó en 1996, estuve leyendo, en donde se usaron 800 cuentas para tapar un déficit de 68 millones de dólares, 1996. Incluso el escándalo fue tal, que dos oficiales fueron hallados culpables de cargo de corrupción.

Entonces el problema es que o hay mucho empleado público, y eso es normal en todas las municipalidades, lo que es anormal es un alto déficit. Y anormal es también la forma que posiblemente se le pueda estar solucionando a un problema del hueco fiscal que tiene la ciudad.

JORGE SALAZAR: Bueno, el déficit no puede existir, tiene que inmediatamente enjugarse ese déficit, tiene que resolverse. Todas las ciudades tienen este tipo de problemas, vamos a recordar el problema que hay en Detroit, por ejemplo, en Michigan, y hablando de muchas ciudades en California, así que hay una crisis completa porque en realidad todas estas ciudades tuvieron un periodo yo diría que es de piñata, de fiesta, en donde como

hubo una gran urbanización, hubieron rascacielos, hubieron grandes construcciones, los permisos y las acciones para poner en construcción, llevaron a que las arcas municipales estuvieron con grandes recursos y llegó el momento, en el año 2007, se comenzó a presentar la crisis y entonces tomaron recursos que eran recursos de capital y los pusieron en las cuentas corrientes, es lo que está investigando el gobierno ahora a través de la Comisión de Acciones y Valores.

Entonces propiamente lo que la ciudad va a tener que hacer es tratar de buscar una forma de arreglarse con las agencias evaluadora Moody's, Standard and Poor's y Fitch para que no le rebajen la calificación de los bonos. Ellas están ya en la ciudad de Miami, estas tres empresas y yo creo que van a llegar a un acuerdo porque la ciudad de Miami es una ciudad que dentro de sus dificultades tiene una gran cantidad, tiene el centro bancario internacional más grande después de Nueva York aquí en los Estados Unidos.